



Organización
Internacional
del Trabajo

CINTERFOR

**PLATAFORMA DE APRENDIZAJE PERMANENTE
DE OIT/CINTERFOR**

APRENDIZAJES DE CALIDAD DURANTE Y DESPUÉS DE LA COVID-19 EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Primer taller virtual regional de elaboración de
hojas de ruta y planes nacionales de acción

28 de setiembre al 13 de noviembre 2020

CONTEXTO Y MOTIVOS DEL TALLER

Ante un contexto de incertidumbre creado por la crisis sanitaria de la COVID-19 y también por los cambios relacionados con el futuro del trabajo, que ha obligado a tomar rápidas decisiones y a realizar cambios relevantes en las estrategias y planes de formación, el taller virtual apostará a responder eficazmente a las demandas y expectativas de los participantes respecto al diseño e introducción de acciones concretas para promover aprendizajes de calidad (AC)* en su país. Se aportará información y herramientas que faciliten el rediseño y/o la implementación de nuevas líneas de acción en AC y se identificarán los pasos para iniciar el proceso innovativo de formación de una red regional de países activamente involucrados en la implementación de AC.

A partir de las trayectorias de trabajo de las personas participantes y el estado del arte del tema en cada país, se identificarán los principales desafíos a enfrentar e integrarán conceptos e innovaciones para la elaboración de planes nacionales de Aprendizaje de Calidad. La presentación de buenas prácticas y lecciones aprendidas, así como el intercambio entre profesionales con experiencia en el área, promoverán la reflexión sobre las posibilidades de innovar en las estrategias de AC y sobre las mejores formas de lograr los resultados que cada país se plantea.

Al finalizar el taller se espera que los participantes hayan desarrollado propuestas de plan de acción para la implementación del enfoque de aprendizaje de calidad en sus países e instituciones. En función de ello, esperamos trabajar con participantes organizados en equipos nacionales tripartitos.

CONTENIDOS

Se utilizarán ampliamente los materiales de la publicación de OIT/Cinterfor sobre Aprendizajes de Calidad (AC):

https://www.oitcinterfor.org/publicaciones/aprendizaje_calidad

La selección de contenidos a abordar en el taller incluye:

- Elementos y componentes de AC.
- Capacitación de docentes y formadores.
- Buenas prácticas y lecciones aprendidas.
- Desafíos, perspectivas y sostenibilidad de AC en la región.
- Elaboración e intercambio de contenidos de planes.

* En OIT/CINTERFOR hablamos de aprendizajes de calidad, pero también se les conoce como formación dual en muchas partes de América Latina y el Caribe.



CAPACIDADES Y HABILIDADES A DESARROLLAR

Al finalizar el taller, los participantes serán capaces de generar planes tripartitos a partir de información actualizada y contextualizada sobre oportunidades y desafíos para el diseño y la implementación en forma sostenible de AC. Por lo tanto, entre las capacidades a desarrollar o fortalecer se destaca:

- Diseñar planes nacionales con asistencia técnica de expertos en la temática
- Manejar conocimientos teórico-metodológicos actualizados vinculados al diseño, la implementación y la sostenibilidad de AC.
- Incorporar aportes de buenas prácticas, lecciones aprendidas y desafíos de implementación de AC a los planes de cada país.
- Elaborar líneas de acción orientadas a consolidar una red regional de AC.

PERFIL DE PARTICIPANTES

El primer taller regional de AC está dirigido a países de América Latina y el Caribe que cuentan con experiencia en la temática y que desean integrar elementos teórico-metodológicos al rediseño y la implementación de planes tripartitos durante y después de la crisis de COVID-19.

Para generar un entorno estimulante entre participantes y garantizar resultados aplicables, este taller es organizado en torno a la participación de equipos por país, idealmente conformados de manera tripartita. Se espera que apliquen el conocimiento adquirido durante el taller en la elaboración de una hoja de ruta y planes nacionales de acción como producto final del taller.

La propuesta está dirigida a formuladores de políticas y profesionales de instituciones públicas y privadas de la formación profesional, Ministerios de Educación y Trabajo y representantes de empleadores y sindicatos involucrados en el diseño de políticas públicas de educación y formación profesional.

Sugerimos a cada país a conformar equipos de hasta 8 participantes (idealmente 4 de los proveedores públicos de formación profesional, 2 de los empleadores y 2 de las organizaciones sindicales).



DURACIÓN, CARGA HORARIA SEMANAL Y EQUIPO DEL TALLER

El taller se desarrollará entre el 28 de setiembre y el 13 de noviembre de 2020 utilizando la plataforma de aprendizaje permanente de OIT/Cinterfor y centralizando la orientación y el desarrollo de las actividades en videoconferencias semanales.

Demandará un promedio de 5 horas de dedicación por semana (videoconferencias, lecturas, sesiones de tutoría).

Priorizamos la formación y participación de equipos país que junto a los actores sociales podrán impactar en su entorno nacional y local.

El taller cuenta con la facilitación de dos tutores quienes junto al especialista en Empresas y Formación Profesional de OIT/Cinterfor, Michael Axmann, trabajan contenidos y el acompañamiento a los equipos en el desarrollo de proyectos.

INSCRIPCIÓN Y SELECCIÓN DE PARTICIPANTES

La elaboración de esta nueva oferta por parte de OIT/Cinterfor requirió un esfuerzo financiero adicional que, por ser esta la primera edición, no será trasladado a los participantes.

Se dispone de un número limitado de lugares, los que serán asignados priorizando a equipos de nuestras instituciones miembros junto a representantes de empleadores y trabajadores.

Tras el proceso de selección y confirmación de asistencia, los participantes serán invitados a completar un formulario de inscripción que se deberán enviar antes del 21 de setiembre de 2020 al siguiente email: tallerAC@oitcinterfor.org.

INFORMACIÓN Y CONSULTAS

Consultas o solicitudes de información ampliatoria deben dirigirse al equipo responsable del taller en la dirección: tallerAC@oitcinterfor.org

